



No podemos permitir que nos desunan, que nos fracturen, los que no quieren lo mejor para nuestra tierra

- Si nos quitan el bloqueo, si nos dejan tranquilos y nos permiten actuar con nuestro propio talento, podemos alcanzar la prosperidad económica y multiplicar la inmensa obra de justicia social de la Revolución, aseguró el Primer Secretario del Comité Central del Partido y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, en la Mesa Redonda.
- No hemos podido superar muchas de las insatisfacciones del pueblo, entre otros factores, por el bloqueo, afirmó el Primer Secretario.
- En medio de las falsas noticias y de manipulación perversa con respecto a Cuba, el Jefe de Estado aseveró que el General de Ejército Raúl Castro Ruz está aquí con las botas puestas y el pie en el estribo.
- Añadió que la manera en que están usando las redes sociales es una expresión de terrorismo mediático.
- No podemos permitir que nos desunen, que nos fracturen, sentenció.
- El Primer Secretario hizo referencia a las palabras de Fidel en 1992: «Los tiempos difíciles son los tiempos difíciles. En los tiempos difíciles el número de vacilantes aumenta; en los tiempos difíciles –y eso es una ley de la historia– hay quienes se confunden, hay quienes se desalientan, hay quienes se acobardan, hay quienes se reblandecen, hay quienes traicionan, hay quienes desertan. Eso pasa en todas las épocas y en todas



FOTO: ESTUDIOS REVOLUCIÓN

las revoluciones. Pero también en los tiempos difíciles es cuando realmente se prueban los hombres y las mujeres; en los tiempos difíciles es cuando se prueban, realmente, los que valen algo», y acotó que: «Nuestro pueblo vale algo, vale mucho y va a actuar de esa manera, sin miedo, con valentía y coraje. Este es un pueblo al que no faltarán las virtudes patrióticas».

- Estamos llamando a la paz, al entendimiento y a la armonía.

- La Revolución la vamos a defender hasta las últimas consecuencias. Hacemos un llamado a la armonía y a que nadie permita que le introduzcan el odio. No permitamos que nadie nos divida. Los problemas se resuelven entre cubanos. Llamamos a la unidad de toda la familia cubana, de las instituciones y el pueblo... Este es un país de seguridad y tranquilidad, aseguró Díaz-Canel.

PÁGINAS DE LA 2 A LA 5

La dignidad del deporte cubano rumbo a Japón

VENTURA DE JESÚS

A la par de pugnar por preservar la condición de excelentes atletas, de luchar por lugares cimeros y emplearse a fondo, los deportistas cubanos que competirán en los Juegos Olímpicos de Tokio-2020 lo harán con la dignidad y los principios que distinguen al pueblo cubano.

Fue esa una idea acentuada por el Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista de Cuba y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, durante el abanderamiento de la delegación antillana, en fecha reciente.

«En cada actuación, en cada victoria, en cada medalla, ustedes estarán ofreciendo un tributo, un reconocimiento, un homenaje al pueblo cubano», significó entonces, para enaltecer la valía de nuestros deportistas y hacer notar lo que de ellos esperamos todos.

Este miércoles, en horas de la tarde, el grueso de la comitiva cubana emprendió viaje hacia la nación nipona, donde la mayoría de los deportistas vivirán por vez primera la privilegiada experiencia de participar en unos Juegos Olímpicos.

Ha sido grande el desafío que han debido enfrentar para llegar hasta aquí, golpeados por la pandemia y el recrudecimiento del bloqueo, pero están bien preparados y estamos seguros de que harán el máximo esfuerzo para hacer posible el propósito de mantenernos entre las 20 primeras potencias deportivas en el mundo, comentó Ariel Sainz Rodríguez, vicepresidente del Instituto Nacional de Deportes, Educación Física y Recreación (Índer).

Reiteró que los atletas cubanos llevan consigo la historia patria y están comprometidos con un pueblo que confía en su total entrega.

«¿El pueblo?, esa es nuestra mayor motivación, y solo deseamos que se mantenga tranquilo y unido junto a la Revolución, que nosotros vamos a tratar de poner la bandera en lo más alto del podio olímpico», expresó el tres veces campeón olímpico de lucha grecorromana, Mijáin López Núñez, abanderado de la comitiva cubana a la ya cercana cita junto a Yaimé Pérez.

«Ustedes lo pueden lograr, ustedes pueden vencer, ustedes lo pueden hacer por Cuba», fue el reto final que les dejó el Primer Secretario del Comité Central del Partido el día del abanderamiento, y les reiteró que, desde la distancia, «van a sentir el abrazo, el cariño, el respeto y la admiración de todos los cubanos».

Comienza hoy ensayo clínico pediátrico con vacuna Abdala

MIGUEL FEBLES HERNÁNDEZ

CAMAGÜEY.—Tras ser autorizado por el Centro para el Control Estatal de Medicamentos, Equipos y Dispositivos Médicos (Cecmed), comienza hoy en Cuba el ensayo clínico pediátrico con la vacuna cubana Abdala, que tendrá por escenario esta ciudad, y en las dos fases previstas incluirá a cerca de 600 niños y adolescentes.

La doctora Sonia Resik Aguirre, investigadora principal de los estudios con Abdala en el país, precisó que en este ensayo –nombrado Ismaelillo– se evaluará la seguridad e inmunogenicidad del producto, cuyos resultados se darán a conocer en octubre y sentarán las bases para extender luego su aplicación a toda la población infantil de la nación.

La científica del Instituto de Medicina Tropical Pedro Kourí (IPK) aseguró que, para Ismaelillo, ya están en Camagüey las dosis de la vacuna, se cuenta con los recursos necesarios y están constituidos los equipos de trabajo con personal capacitado.

En su Fase I, el estudio se ha concebido en dos etapas: una primera, que comprenderá a adolescentes entre 12 y

18 años de edad, seleccionados según los criterios de inclusión, que estén aptos física y mentalmente, y cuenten con el consentimiento de los padres y el asentimiento de los menores.

Informó Resik Aguirre que, tan pronto se cuente con los primeros datos de seguridad y con la aprobación de la autoridad regulatoria, se pasaría a la semana siguiente a la segunda etapa de la Fase I, que incluirá a un estrato de niños más pequeños, entre tres y 11 años de edad.

Similar proceder se seguirá luego para enfrentar la Fase II, que permitirá ampliar la muestra a 592 niños y adolescentes.

La doctora Zurina Cinza Estévez, monitora principal del estudio, resaltó el rigor ético y metodológico con que se ha asumido el ensayo, el cual será acompañado por un comité independiente de monitoreo de datos, con profesionales que velarán por la seguridad y la calidad de los resultados.

La vacunación inicia por los policlínicos Ignacio Agramonte y Julio Antonio Mella, para extenderse luego a las otras siete áreas de Salud de la ciudad cabecera provincial, territorio con vasta experiencia en la realización de ensayos clínicos, y reconocida por la Organización Mundial de la Salud.

Hacemos un llamado a que el odio no se apropie del alma cubana, que es de bondad

YADITZA DEL SOL GONZÁLEZ
Y GLADYS LEYDIS RAMOS LÓPEZ

La situación actual sabemos que es compleja y retadora; compleja por los diferentes elementos de contexto que la rodean y la interacción entre estos factores, y retadora, porque exige una capacidad de nosotros para superar adversidades, para enfrentar toda esa difamación y la enorme campaña mediática, brutal, que se ejerce sobre nuestro país, destacó el Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista de Cuba y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, durante su comparecencia en la Mesa Redonda.

Esa situación, agregó, ha sido atizada, además, por los disturbios recientes que se produjeron de manera concentrada el domingo 11 de julio, que tuvieron una incidencia menor el lunes, y que entre martes y miércoles han estado casi sin hechos.

«Esto responde, indudablemente, tal y como denunció nuestro Canciller, a un plan deliberado y que está en proceso». De ahí, sostuvo, la vigilancia revolucionaria, la actuación de nuestras instituciones, la percepción que debemos tener de la situación, son muy importantes, pues responden a todos los preceptos de la guerra no convencional, al conocido manual para el golpe suave.

Aquí han coincidido varias cosas, señaló. Primeramente, explicó, está el bloqueo de 60 años, recrudecido, y apoyado aún más por las 243 medidas restrictivas impuestas durante la administración de Donald Trump, y que han sido sostenidas. Además, dijo, tenemos el pico pandémico vivido en las últimas semanas.

No obstante, hay un elemento, alertó, que no podemos dejar escapar y es que, en medio de esta situación, aparecen los resultados de Abdala, que la reconocen como la primera vacuna de América Latina y que le permiten a Cuba dar, entonces, un paso más en el enfrentamiento exitoso contra la COVID-19.

«Por otra parte, ya se empezaba a hablar y había algunas señas de las intenciones de la actual administración de Estados Unidos de hacer una revisión de algunos puntos de la política hacia Cuba».

Dentro de ese contexto, estaba igualmente la situación energética del país, que ya fue explicada, unida a un grupo de carencias e insatisfacciones, afirmó.

Esta situación, analizada por los que no quieren de verdad un desarrollo de la Revolución Cubana, por los que no aspiran a una relación civilizada y de respeto con Estados Unidos, fue aprovechada por los que creyeron que este momento era el ahora o nunca, sobre todo, por ese sector tan conservador que vincula la mafia cubano-americana, puntualizó.

Entonces, dijo, hay que volver a hablar del bloqueo, de las medidas y la diferencia de contexto. Siempre hemos estado boqueados, somos una generación que ha nacido, crecido y vivido en medio de esa cruel política, pero las condiciones



Díaz-Canel hizo un llamado a seguir potenciando la vocación humanista de la Revolución y concretarla en hechos. FOTOS: ESTUDIOS REVOLUCIÓN

actuales no son las mismas que teníamos en el periodo especial.

En aquel entonces, prácticamente la Isla se quedó sin muchas posibilidades, recordó. «Hoy, a partir de las experiencias acumuladas, desarrollamos, por ejemplo, programas de extracción de petróleo. El resultado es que actualmente una parte básica de nuestra generación eléctrica está montada en termoeléctricas que consumen crudo nacional».

También, expuso, pudimos desarrollar un proceso inversionista en el turismo que potenció polos turísticos que nos dan ingresos en divisas importantes para sostener otras actividades, así como otras inversiones que favorecieron procesos productivos que sirven para abastecer de bienes y servicios a la población, crear reservas y exportar al mercado internacional.

«Sin embargo, con el recrudecimiento del bloqueo y las 243 medidas, se cortan todas las fuentes de ingreso que propiciaban esas oportunidades y potencialidades que hemos ido desarrollando». Y en medio de esa situación, estamos hoy con una carencia tremenda de divisas, sostuvo el mandatario cubano.

EL BLOQUEO ES REAL, GENOCIDA Y SUPERA CUALQUIER DESEO DE PROSPERIDAD

El Primer Secretario del Comité Central comentó que hay mucha gente que dice que no hay bloqueo, «es una de las matrices que ha tratado de potenciar esta campaña feroz de difamación contra Cuba».

La balanza, expuso, de lo que entra al país, lo que debemos y lo que necesitamos es muy desfavorable. «Hay una enorme lista de lo que necesita el país y de los compromisos a honrar en deudas, y una pequeña entrada de divisas en estos momentos».

Un ejemplo práctico de lo que sucede: la retención de un barco de combustible o alimentos, puntualizó. «En medio de una situación de pocos ingresos de divisas, es algo que necesitamos priorizar. Hacemos el esfuerzo y

lo pagamos, pero como debemos a ese suministrador, el barco entra a Cuba y la propia compañía nos dice que no lo descarga hasta que paguemos la deuda.

«A esa hora hay que buscar donde no hay para pagar esa retención o, peor, contraer o renegociar una deuda con esa compañía que sigue trabajando con nosotros y que, a pesar del bloqueo, mantiene las relaciones comerciales». Ejemplos como ese se viven todos los días, añadió.

Describió que estamos entrando, con un esfuerzo tremendo, a los tres bloques de generación eléctrica: una inversión nueva en uno de los bloques de Felton, una reparación en otro, y una reparación en Guiteras; pero tenemos una base de grupos electrógenos en Moa, la más grande del país, que pudiendo funcionar no puede hacerlo porque tenemos un barco retenido con combustible. «Eso ya se solucionó. Pero ahora, por las marejadas y el mal tiempo, no hemos podido hacer la descarga».

El bloqueo supera cualquier deseo, nos retrasa, no nos permite avanzar a la velocidad que necesitamos, y eso ocasiona que, aunque actuamos sobre los problemas, se acumulan más los que quedan sin resolver en relación con aquellas dificultades a las que se les da solución, apuntó.

Esto, a su vez, provoca que se acentúen incomprendimientos e inconformidades, que afectan las esperanzas y aspiraciones de las personas. «Por eso no me canso de decir que es cruel, genocida, bajo».

No quepa duda de que queremos un país más próspero, y tenemos la insatisfacción de que no lo hemos alcanzado, sabiendo que si nos dejan actuar por nuestras propias fuerzas y talento, si no nos ponen trabas, obstáculos, lo podemos alcanzar, aseguró Díaz-Canel durante su intervención.

Es otro elemento de contexto, de realidad, que en medio de esta situación en la que nos tratan de asfixiar con un golpe suave, Cuba ha desarrollado cinco candidatos vacunales, lo cual tiene un gran mérito, reconoció. Pero ¿por qué

nos vimos obligados a buscar cinco candidatos? Porque el bloqueo no nos deja tener el dinero para comprar vacunas hechas por otros países. En segundo lugar, porque el bloqueo atenta contra nuestra soberanía y debemos ser capaces por nosotros mismos de hacer las cosas, por eso fuimos a las vacunas. Y lo podemos hacer porque tenemos una conquista de la Revolución que ha sido el desarrollo científico-tecnológico, a partir de la idea visionaria de Fidel Castro.

«Además, casi era nuestra única alternativa. ¿Ha llegado una vacuna de algún otro lugar a Cuba en estos momentos? ¿Con quién ya hemos vacunado casi un 30 % de la población con primera dosis? ¿Con quién aspiramos, antes de que finalice el año, tener a toda la población cubana vacunada? ¿Con quién estamos haciendo los ensayos clínicos en personas convalecientes y en niños y adolescentes? Con los candidatos cubanos», afirmó.

LOS INTENTOS DESESTABILIZADORES Y LO QUE DEBEMOS APRENDER DE ELLO

Respecto a los disturbios, señaló que hay que sacar experiencias, hacer un análisis crítico de nuestros problemas, para poder actuar, superar, evitar que se repitan, para transformar situaciones.

En los disturbios se puede distinguir primero una participación anxionista, personas que responden a un plan extranjero y están opuestas a la Revolución, que piensan bajo los designios del imperio, que cuando protagonizan una acción no acuden a una bandera cubana, sino a una norteamericana, comentó.

«Pero también hay otros cubanos que han estado involucrados». Algunos —dijo— con actuar delincuente, otros, que son personas insatisfechas, que tienen medios para mostrar su insatisfacción por otras vías, pero que se confundieron y cuando vieron la situación, se unieron. «Legítimo también, porque tienen insatisfacciones y no siempre han recibido la atención adecuada».

También hubo jóvenes, reconoció, lo cual contrasta, apuntó, con los jóvenes que han estado aportando al país, colaborando, dando su ayuda en la primera línea de enfrentamiento a la pandemia, en las zonas rojas.

Fueron manifestaciones, defendidas supuestamente como pacíficas, pero las imágenes muestran que no fue así, eso es una mentira, agregó.

No obstante, afirmó, los delincuentes y los insatisfechos que participaron en estos hechos también son parte del pueblo y eso nos duele, nos molesta que haya personas con esa actitud. «Son fracturas que tenemos en nuestra atención a determinados problemas sociales, son consecuencia de esa fracturas, de esas cosas que tenemos que perfeccionar y asumir».

El Presidente cubano hizo referencia a las ideas de Fidel, a su pensamiento, a su tesis en relación con los eslabones perdidos en la sociedad, y de la necesidad de actuar diferenciadamente, desde el trabajo social y comunitario, y atender a

cada familia en aquellos barrios en desventajas o que son vulnerables.

Asimismo, reconoció que el trabajo con las personas apresadas no siempre es el mejor al momento de reeducarlos en los centros penitenciarios, aun cuando, desde allí, una persona puede cursar estudios y hasta graduarse de una carrera universitaria.

Después, añadió, la propia sociedad no es capaz de incorporar a esas personas que salen de prisión de la manera más humanista posible y transformadora. Entonces, siguen con esas vulnerabilidades, y los hechos se repiten, acotó.

En los insatisfechos, mencionó, también hay problemas de atención por parte de nuestras instituciones a los planteamientos de la población y de sensibilidad con los problemas. La argumentación, dijo, debe ser oportuna y la respuesta clara y precisa. Hay problemas que no tenemos condiciones para resolverlos, y eso hay que decirlo, que no es que yo quiera molestarte o no resolverlo, sino las causas que lo impiden, señaló.

«Ahora, con la crudeza con que estoy analizando, partiendo de las insatisfacciones, nosotros no hemos podido lograr toda la transformación en barrios vulnerables, y en la superación de los problemas que tienen estas personas insatisfechas, en parte también por el bloqueo».

Porque si tuviéramos los materiales de la construcción, los combustibles, las producciones, las materias primas asociadas a un grupo de procesos que ayudan en la solución, hubiéramos podido dar respuesta a esas insatisfacciones, dijo.

Llamó a seguir potenciando la vocación humanista de la Revolución y a concretarlas en hechos, y también a reanimar las formas de participación social, así como el trabajo de las organizaciones e instituciones que funcionan en el barrio.

Díaz-Canel también habló acerca del fallecido, a partir de los sucesos ocurridos en el barrio habanero La Güinera, de los heridos, del ataque a las autoridades del orden. También refirió que se cometieron hechos contra la Constitución, la que fue refrendada por más del 86 % del pueblo cubano y, por lo tanto, es de la mayoría, y tiene que ser respetada. Por eso, hay personas que van a recibir la respuesta que contempla la legislación cubana, que será enérgica, pero también de respeto en cada caso, con las garantías procesales establecidas.

A lo mejor, reconoció, habrá que pedirle disculpas a alguien que, en medio de toda la confusión, haya sido maltratado; pero es legítimo que una parte del pueblo y una parte importante de las fuerzas del orden trataran de evitar estos hechos, y de contrarrestarlos, porque todavía hoy estuviéramos con las ciudades desordenadas, resquebrajando esa seguridad que la gente siente de vivir en Cuba.

REVISAR LO QUE FALLA Y, ENTRE TODOS, PROPICIAR LAS SOLUCIONES

Sé que hay personas, afirmó el Presidente, angustiadas por lo que ha pasado, y algunas tal vez temerosas de que se nos vaya a desordenar la sociedad, pero eso nunca va a pasar. No le vamos a dar la posibilidad, y por eso hubo una actuación.

Al respecto, subrayó que han tratado de malinterpretar el llamado de que la calle es de los revolucionarios, y ese no es



Hay que defender, asegurar y sostener nuestra tranquilidad soberana, llamando a la unidad de todo el pueblo, sentenció el Presidente.

un concepto que no incluye, lo que pasa es que en momentos como este, los revolucionarios al frente, con todos los que se incluyan, tienen el deber de proteger lo que es patrimonio de todos.

Asimismo, reconoció que este tipo de situación también nos provoca perfeccionamiento, profundidad, sentido crítico.

«La Revolución se hizo para transformar esta realidad, para llegar a todos, para abrir horizontes de superación a todos; y yo creo que todos en la Revolución, sin distinción de la piel, sin distinción de género, han tenido las posibilidades de nutrirse de todos esos horizontes».

Hay que ver entonces qué nos falla, destacó, porque hay personas como estas que llegan a estos estados y que pueden ser manipuladas por una campaña que desinforma, que crea realidades virtuales, que no existen, que responden a proyectos injerencistas, desestabilizadores.

A partir de todo este análisis, y sobre la base de la autocrítica, el mandatario llamó a seguir multiplicando los sentimientos de solidaridad, respeto y responsabilidad social.

«Esforzarnos más y concretarlo en resultados, ayudarnos más entre todos, con todas las potencialidades que tenemos y superar nuestros desencuentros entre todos. Tenemos que propiciar, aunque tengamos puntos de vista, en ocasiones, diferentes, que entre todos tratemos de encontrar soluciones, y tenemos que potenciar desde el Gobierno, el Partido, un profundo trabajo social que se apoye en eso», continuó.

Es también un llamado a la paz, dijo, a la concordia entre los cubanos y al respeto; porque unos pocos, por muy afectados que estén o por muchas carencias que tengan, porque sobrevaloren que su situación es peor que la de otros, no pueden atentar contra los demás; tienen derecho a expresarlo pacíficamente, a ir a las instituciones que deben atenderlos.

Los que no tienen el compromiso con la superación de los problemas son los que nos bloquean, y ¿por qué no nos dejan hacer las cosas como queremos? Déjennos demostrarnos, sin bloqueo, en igualdad de condiciones, que somos incapaces, y que las convicciones que tenemos son ilusas. ¿Por qué en 60 años no nos han dejado, y cómo, a pesar de todo, hemos construido una justicia social que supera la que pueden exhibir países que se nos presentan con esa perversidad?, cuestionó.

¿QUÉ PODEMOS INTERPRETAR DE ESTAS SITUACIONES Y SUS ANTECEDENTES?

Díaz-Canel reflexionó sobre el contexto y los antecedentes en que se desarrollaron los sucesos.

Estábamos en medio del pico pandémico, pero ese pico no se ha dado solo en Cuba; y ¿quién se ha preocupado por dar un SOS al continente africano, o al propio Estados Unidos, o a la región de América Latina?, ejemplificó.

«Tomaron a Matanzas y empezaron calentando el SOS a Matanzas, vienen los disturbios y se han olvidado del sos a Matanzas, se apagó el SOS a Matanzas. ¿El objetivo era realmente apoyar a Matanzas, o era aprovechar una situación –como está en los manuales de golpe suave– que podía crear irritación, inseguridad, para potenciar el desconcierto social, provocar manifestaciones, choque entre fuerzas, y buscar que el país se desestabilice?».

La vida demostró, aseguró, quiénes se han ocupado de Matanzas. Allí se envió un equipo de trabajo con personas del Gobierno, de la alta dirección del país y otros organismos. En menos de tres meses se ha reforzado la atención primaria, y ese equipo fue el que tomó las decisiones de los lugares que se podían convertir en hospitales. Fue ese Gobierno cubano el que ofreció soluciones, lo demás fue un pretexto, una falsedad.

Cuando se va a las redes, si uno no tiene convicciones y firmeza, se angustia, porque todo lo que han levantado de Cuba es totalmente absurdo. Hay una realidad en las redes, y hay otra en la vida de este país. Añadió que han movido los sentimientos familiares. Amigos y familiares en el exterior han llamado a quienes viven aquí para insultarlos, para incitarlos a que se vayan del país.

Mencionó la calumnia de que el General de Ejército se había ido para Caracas, mientras aseguró que está en Cuba, con las botas puestas y con el pie en el estribo.

«Dijeron que desertó un viceministro del Interior, otra mentira. Todo eso lo mandan con fotos que son mentiras. Dicen que en Cuba hay una represión total, y muertos por miles. ¿Dónde están los miles de muertos, dónde están los casos de muertos en Cuba? Reconocimos que hubo un fallecido y estamos haciendo toda la investigación».

El mandatario también desmintió la falsa situación creada en Camagüey, y

puso ejemplos de fotos falsas, de manifestaciones en ciudades de otros países, alegando que eran en la Plaza y en el malecón habanero.

Sobre las supuestas noticias de los dirigentes que se han ido del país, el Presidente enfatizó en que «aquí hay mucho coraje en toda nuestra gente como para eso. Aquí vamos a estar hasta las últimas consecuencias, y yo sí soy de los que está convencido de que por esta Revolución damos la vida, por el futuro de los cubanos, por el futuro de nuestros hijos, de nuestros nietos, y porque hemos tenido un presente y también un futuro en este país, independientemente de todos los sueños que no hemos podido alcanzar por toda esta política criminal», expresó.

Ha sido una campaña mediática cargada de odio, de falsas noticias, de ridículas y mentirosas imágenes, llamando a hechos violentos. Hoy circulaban *post* donde decían cómo construir artefactos o armas para agredir, alertó.

«Soy uno de los que ha defendido la informatización de la sociedad, de la necesidad de usar Internet, pero con una concepción humanista. Internet tiene que ser para fomentar la cultura, para compartir el conocimiento», aclaró.

Es una expresión de terrorismo mediático, prosiguió, porque se está llamando a matar, a asesinar, en las redes sociales, para crear inseguridad, pánico, para desvirtuar.

No obstante, reconoció, nos queda la convicción de que podemos hacer más, de que podemos enfrentar los problemas, resolverlos, con un trabajo profundo, precisamente por los valores que tiene nuestro pueblo.

A partir de este análisis, podemos decir que en Cuba hoy hay paz en nuestras ciudades, seguimos funcionando. El Gobierno está laborando, seguimos en sesiones de trabajo; y reorientados a reanimar nuestras formas de participación social, fomentando el trabajo con los jóvenes, para escucharlos como las importantes personas que son, y viendo cómo potenciamos la atención a las comunidades. Además de todo eso, subrayó, estamos vacunando, escuchando propuestas, fortaleciéndonos por dentro, seguimos sacando lecciones.

Hacemos un llamado a la seguridad, a la responsabilidad social, a la armonía, a no dejar que el odio se apropie del alma cubana, que es de bondad, de solidaridad, de entrega, de cariño y de amor. No podemos permitir que nos desunen, que nos fracturen, los que no quieren lo mejor para nuestra tierra. Nuestros problemas se resuelven entre cubanos, en la Revolución, alegó.

Por lo tanto, concluyó, hay que defender, asegurar y sostener nuestra tranquilidad soberana, llamando a la unidad de todo el pueblo, de todas las familias cubanas, de nuestras instituciones, con nuestra población, desarrollando esa resistencia creativa que nos da siempre potencialidades de vencer la adversidad.

«Paz y tranquilidad ciudadana, respeto, solidaridad entre compatriotas y hacia los otros necesitados del mundo, salvando a Cuba para seguir construyendo, creciendo, soñando y alcanzando la mayor prosperidad posible. Ese es nuestro mensaje para nuestro pueblo».



Un Gobierno preocupado y ocupado de todos los asuntos del país

RONALD SUÁREZ RIVAS

Aun cuando en las últimas semanas, la compleja situación epidemiológica lo ha llevado a modificar parte de su agenda y volcarse al enfrentamiento a la COVID-19, el Gobierno en Cuba está vivo, preocupado y ocupado de todos los asuntos del país.

Así lo afirmó el miembro del Buró Político y primer ministro, Manuel Marrero Cruz, durante su comparecencia en el programa televisivo Mesa Redonda.

A pesar del reforzamiento de las medidas sanitarias, luego de que todas las provincias pasaran a la fase de transmisión comunitaria de la enfermedad, explicó que se ha continuado el chequeo de los programas, macroprogramas y demás cuestiones priorizadas. «Estamos trabajando y buscando soluciones», afirmó.



Manuel Marrero Cruz, miembro del Buró Político y primer ministro de la República de Cuba.

FOTOS: ESTUDIOS REVOLUCIÓN

LA SITUACIÓN ENERGÉTICA TRANSITA HACIA LA ESTABILIZACIÓN

En un primer momento de su intervención, Marrero Cruz se refirió al tema energético, al cual aseguró que se le da un seguimiento diario por parte del Gobierno.

Al respecto, informó que la unidad número uno de la termoeléctrica de Felton, diseñada para generar 260 megawatts (MW), realizó su primera sincronización luego de su rehabilitación capital, y se encuentra en proceso de prueba y ajuste.

Ya se incorpora a aportar al sistema. Se estima completar los ajustes esta semana y que alcance toda su capacidad, aseveró.

Por otra parte, señaló que este martes sincronizó al Sistema Eléctrico Nacional (SEN) la termoeléctrica Antonio Guiteras, con una capacidad de 280 MW. La misma arrancó entregando 234 MW, lo que ya tiene un impacto importante en el SEN y pone al país en una posición más ventajosa.

El Primer Ministro añadió que, en el mes de agosto, se estima realizar la primera sincronización de la unidad seis de la termoeléctrica Máximo Gómez, de Mariel, que incorporaría 100 MW más.

A partir de la activación de la Guiteras y la unidad uno de Felton, las afectaciones al servicio por déficit de capacidad de generación están disminuyendo de una manera apreciable, aunque advirtió que todavía pueden ocurrir en determinado momento.

«Este es un proceso que debe ir hacia una mejora continua y hacia la estabilización, pero todavía no podemos decir que está totalmente solucionado», apuntó.

Para garantizar que no haya apagones, se requieren, de manera permanente, 500 MW de reserva, que permitan dar cobertura si una de las grandes termoeléctricas fallara de momento. Si es menor, ante cualquier avería que exista en medio de la prestación del servicio, pueden empezar a surgir afectaciones, detalló.

Por ello, expresó que es necesario continuar arduamente con todo el proceso de reparación y puesta en marcha de todo el equipamiento que se encuentra paralizado.

Aunque todavía siguen ocurriendo apagones, con la entrada de las nuevas plantas estos han disminuido significativamente, sobre todo en el horario de la noche y la madrugada.

Esta tendencia debe mantenerse e, incluso, mejorar, en la medida en que Felton logre su máxima capacidad, aseveró Marrero Cruz.

Reiteró que el Gobierno mantiene la política de evitar afectaciones al servicio a la población. «Nunca estaremos satisfechos con los apagones».

Otras acciones para atenuar la situación serían tensar los mecanismos de comunicación y que en cada territorio se informe a la población de las posibles afectaciones que puedan ocurrir en el día, para que pueda organizarse.

Aparte de las grandes centrales generadoras de energía, el dirigente recordó que existe una infraestructura considerable a partir de las baterías de grupos electrógenos. Por diferentes causas, la disponibilidad de esos equipos ha disminuido por roturas y falta de baterías.

En este sentido, aseguró que se ha hecho un esfuerzo para la adquisición de los recursos necesarios y la reactivación de esos grupos.

Esto permitirá mejorar también el abasto de agua en algunas comunidades, pues aunque las estaciones de bombeo están previstas entre los circuitos priorizados, hay algunas que no se hallan cubiertas.

De manera general, podemos decir que la situación energética nacional transita hacia la estabilización, pero pueden existir afectaciones porque tenemos un sistema de generación que presenta vulnerabilidades, agregó.

Por ello, recaló la necesidad del ahorro para contribuir a esa estabilidad que hoy se busca.

AL CIERRE DE AGOSTO, EL 80 % DE LA POBLACIÓN TENDRÁ AL MENOS UNA DOSIS DE LA VACUNA

El Primer Ministro cubano también se refirió al proceso de vacunación contra la COVID-19 que se lleva a cabo en varias provincias cubanas.

Sobre el mismo, precisó que desde mayo se comenzó la entrega de dosis al Minsap. Ese mes fueron 3,4 millones; en junio, 4,8, y en julio deben ser cerca de seis millones de dosis que permiten avanzar.

Hasta el 12 de junio se habían aplicado 7 618 028 dosis en total, con las cuales se ha completado el esquema en 1 926 776 personas.

En tanto, 2 617 942 han recibido dos dosis y a 3 073 310 se les ha puesto una.

Marrero Cruz explicó que han existido algunos baches a partir de situaciones que se han presentado. «Producir vacunas depende de insumos y ha habido proveedores que nos han dilatado el proceso de entrega de algunos recursos», reveló.

No obstante, afirmó que Cuba supera la media mundial del porcentaje de personas que han recibido al menos una dosis, a pesar de las dificultades que se han presentado.

Unido a esto, el país ostenta la tasa más alta de personas vacunadas diariamente por cada cien habitantes. El avance ha estado marcado por la complejidad de la COVID-19 en determinados territorios, dijo.

Se han ido tomando decisiones de prioridades, pero todo el mundo va a ser vacunado. Al cierre de agosto, estimó que alrededor del 60 % de los cubanos estarán vacunados con el esquema completo, y un 80 % de la población tendrá al menos una dosis.

Por tanto, no debe existir dificultad para ratificar el compromiso de que los habitantes de La Habana estén totalmente inmunizados con las tres dosis en el mes de julio, y que todos los cubanos lo estén antes de que concluya el año.

Respecto a la preocupación que han manifestado muchos padres, afirmó que en el mes de septiembre se iniciará la vacunación masiva de los niños de tres a 18 años.

«Producir vacunas no significa apretar un botón. Es un proceso. Antes hay que adquirir insumos, materias primas, pero estamos avanzando en ese camino».

SE TOMAN MEDIDAS PARA SORTEAR EL DÉFICIT DE MEDICAMENTOS

Otro de los temas abordados por el Primer Ministro en su intervención fue el déficit de medicamentos. El cuadro básico aprobado por el Minsap está compuesto por 619 fármacos, de los cuales 254 son importados y 365 son producidos por la industria nacional, aunque ello no quiere decir que no requieran materias primas importadas, detalló.

A su juicio, la escasez de divisas ha hecho que haya una falta en toda la red del país. Los productos más afectados han estado relacionados con los antihipertensivos, antibióticos, analgésicos, ansiolíticos, los anticonceptivos, vitaminas y productos de uso estomatológico, agregó.

«Esa baja disponibilidad de medicamentos tiene una relación directa con la baja disponibilidad de financiamiento. Pero no solo ha sido esta causa.

«Hay materias primas que los proveedores de muchos años nos han dicho que, debido a las nuevas medidas del Gobierno de Estados Unidos se ven imposibilitados de garantizarnos los envíos».

Marrero Cruz señaló que las acciones del bloqueo y la necesidad de reorientar la adquisición de determinados insumos hacia otros mercados, han significado un incremento en los costos de entre un 30 % y un 50 %. «Y así muchos se empeñan en tratar de vender esa matriz de opinión de que en Cuba no hay bloqueo», afirmó.

El Primer Ministro informó que se ha realizado un gran esfuerzo para adquirir un nivel importante de materia prima para la producción de medicamentos.

Se han importado insumos en función de asegurar las necesidades para continuar enfrentando la COVID-19. También es una prioridad el resto de la red hospitalaria y de farmacias con antibióticos, medicamentos para hemodiálisis, hipertensos, diabéticos y los pacientes de Oncología.

«Las medidas adoptadas van a minimizar el impacto. Todavía no podemos decir que habrá una estabilidad en el suministro de medicamentos, pero continuaremos priorizando este asunto», resumió.

ALIMENTOS, ASEO Y MEDICAMENTOS, SIN LÍMITES DE CANTIDAD NI ARANCELES DE ADUANA

En su comparecencia en la Mesa Redonda, el dirigente dio a conocer la decisión de dar un nuevo tratamiento arancelario a la importación de alimentos, aseo y medicamentos por las personas naturales.

Sobre el tema, explicó que se autoriza, excepcionalmente y con carácter temporal, la importación, como equipaje acompañante de los pasajeros, de

Total de dosis administradas

7 618 028

Personas con una dosis

3 073 310

Personas con dos dosis

2 617 942

Personas con tres dosis

1 926 776

alimentos, aseo y medicamentos, sin límites de cantidad y libres de pago de aranceles.

«Esto quiere decir que una persona puede traer la cantidad de alimentos, productos de aseo y medicamentos que desee. El límite no lo pone el país o la Aduana, sino la aerolínea en que viaje», apuntó.

Dijo, además, que para hacer uso de ese beneficio, deben estar diferenciados esos productos en el equipaje. Es decir, que no se encuentren mezclados con otras pertenencias.

Inicialmente, la medida –que entrará en vigor el lunes próximo– estará vigente hasta el 31 de diciembre, y luego se hará una nueva valoración sobre ella.

«Se mantienen las regulaciones establecidas por las autoridades fitosanitarias y veterinarias, para determinados productos que pueden implicar riesgos de introducción de enfermedades que afecten la salud de las

personas, animales o plantas», advirtió Marrero Cruz.

El nuevo tratamiento arancelario no incluye a los viajeros que arriben por los aeropuertos de Varadero o Cayo Coco, los cuales seguirán sujetos a las medidas adoptadas recientemente, relacionadas con el control sanitario de la COVID-19, y solo podrán portar una maleta.

LAS ADVERSIDADES NO NOS DETIENEN

El Primer Ministro se refirió a que existen en el país personas que residen en provincias distintas al lugar donde están registradas y, por tanto, no disponen de libreta de abastecimiento para acceder a la canasta familiar normada.

«Las restricciones a que ha llevado la COVID-19 han implicado que ahora no tengan movilidad, ni la posibilidad de adquirir esos productos por otras vías».

Se trata, según dijo, de una cantidad considerable, que puede estar por el orden de las 300 000 personas.

Los gobiernos hemos respetado el derecho de nuestros ciudadanos a residir donde quieran, pero también tenemos el deber de organizar ese proceso para evitar que traiga consecuencias adversas que generen problemas, como este caso de la adquisición de los alimentos normados, señaló.

Al respecto, comentó que hay un grupo de trabajo encabezado por el Vicepresidente de la República, para actualizar las normativas vigentes sobre la emigración dentro del territorio nacional.

No obstante, para atender la situación de esas personas que hoy se encuentran residiendo en otra provincia que no es donde están registradas, se ha buscado una solución común.

«Estamos previendo hacer una implementación por los gobiernos, de conjunto con el Ministerio del Comercio Interior, de un mecanismo provisional que garantice que quienes están en esa

situación, puedan adquirir la canasta básica».

Para ello, el procedimiento se irá implementando gradualmente, y empezará por un primer paso de localizar a las personas, ver dónde están registrados, hacer una cancelación temporal de la libreta de abastecimiento en el lugar de origen, y habilitar un mecanismo para entregarle un documento que le permita adquirir la canasta normada.

Es un fenómeno que se da, fundamentalmente, en La Habana, pero también está presente en varias ciudades, aseveró.

Marrero Cruz ratificó que, a pesar de que el coronavirus ha impactado en la agenda del Gobierno, continúa la implementación de la Estrategia económico-social y la elaboración de un grupo de políticas que van dando respuesta a todos los problemas que tenemos en la sociedad.

«Las adversidades –dijo– no nos detienen».

Dos nuevas medidas para dinamizar a la empresa estatal socialista

SUSANA ANTÓN RODRÍGUEZ

Dos medidas aprobadas para seguir transformando a la empresa estatal fueron presentadas por el vice primer ministro, Alejandro Gil Fernández, bajo el planteamiento de que esta es el sujeto principal de nuestro modelo económico.

Estas dos medidas, acotó, están sujetas también a la elaboración de normas jurídicas que se encuentran en un proceso de conciliación: una elimina la obligación de utilizar la escala salarial para el pago del salario en las empresas estatales, y la otra se refiere al diseño de cómo funcionará una micro, una pequeña y una mediana empresa estatal en su estructura jurídica y su relación con su dueño.

Durante su intervención en el espacio televisivo Mesa Redonda, el también titular de Economía y Planificación reiteró que, recientemente, en sesión del Consejo de Ministros, se aprobó el proceso de perfeccionamiento de los actores económicos, que incluye al sector estatal y al sector no estatal.

Gil Fernández comentó que, en el caso de la primera medida, correspondiente al perfeccionamiento del sistema de retribución por el trabajo aportado –cómo se cobra el salario en la empresa estatal socialista– «hemos venido dando pasos con la modificación del sistema de pago. Se incorporó la distribución de la utilidad como ingreso móvil de los trabajadores y fuimos flexibilizando el proceso de distribución de las utilidades, entre otras, para potenciar un mayor vínculo entre el resultado del trabajo y el salario percibido por los trabajadores».

De igual forma, acotó, hemos venido avanzando, a tono con los acuerdos del 8vo. Congreso del Partido Comunista de Cuba, de remover la empresa estatal socialista, y «hemos llegado a un consenso en el Gobierno sobre una medida de la cual no se tienen antecedentes, que consiste en eliminar la obligación de la escala salarial para el pago de salario en las empresas estatales».

Precisó que esta es una medida de



Alejandro Gil Fernández, vice primer ministro y ministro de Economía y Planificación.

gran calado, de profundidad, que dota de mayor autonomía y responsabilidad a la dirección de la empresa estatal, a partir del fondo salarial que se establece. Agregó que se analizó con la academia, se evaluaron los riesgos y se prevé «que tenga un impacto muy favorable en el sector estatal empresarial, y debemos ir poco a poco».

En este sentido, agregó que deben ser empresas que tengan una contabilidad, una organización, un desarrollo en la gestión de los recursos humanos y un control interno adecuado, que permitan ir probando y después generalizar, con la pretensión de llegar a todas, pero «no estamos contra el reloj».

Aclaró que esta medida no se hace «para que a partir del día en que la empresa entre en el sistema todos los trabajadores ganen más, pues seguirá bajo el mismo principio de que se gana más mientras más riqueza se crea, más eficiente se es y mientras más se aporte al Estado, con un patrón de razonabilidad y sentido económico».

El Vice primer ministro recaló que, para este proceso, el director de la empresa tendrá que diseñar su sistema de pago con el consejo de dirección, en intercambio con la sección sindical.

Cuando se habla del perfeccionamiento y ampliación del trabajo en el sector

no estatal, señaló, una de las indicaciones es no descuidar la empresa estatal desde el punto de vista de la autonomía, pues tenemos que ir en paralelo.

En el sector no estatal hay determinada libertad para fijar la cuantía del dinero que se paga a los trabajadores, un proceso que, con esta medida, se incorporará en la gestión del funcionamiento de la empresa estatal socialista.

El Vice primer ministro explicó que «tenemos que crear las condiciones. Riesgos existen, pero en la visión de estremecer la empresa, el hacer cosas diferentes que tengan impacto».

HACER MÁS FLEXIBLES LAS MICRO, PEQUEÑAS Y MEDIANAS EMPRESAS

La segunda medida, enfatizó, tiene que ver con la manera de operar las micro, pequeñas y medianas empresas (Mipyme) en el sector estatal, como parte también del fortalecimiento de la empresa estatal socialista.

Destacó que, en el caso de la Mipyme no estatal, el «dueño» es una persona natural, mientras que en la Mipyme sería el Estado, que tiene que hacerse representar por una persona jurídica».

Gil Fernández comentó que, «hemos evaluado varias alternativas y esto se

hará a través de unidades presupuestadas, empresas, organizaciones superiores de dirección empresarial, centros científicos y universidades que puedan actuar como socios de Mipymes estatales.

Nuestra concepción de la Mipyme no es de subsistencia, manifestó, sino una empresa que tenga un alto valor agregado con nivel profesional y «el sector estatal lo estamos concibiendo con esa premisa».

Destacó que, «al identificar un dueño de la Mipyme estatal, estamos llevando a la práctica una concepción que es la separación de funciones entre la propiedad y la gestión, proceso bien definido, que se llevará a cabo aplicando el diseño de propietario y la función de la Mipyme estatal con autonomía en su gestión».

Estas dos medidas, que están en la agenda del Gobierno, van a aportar a la empresa estatal socialista mayor dinamismo, y «vamos a avanzar en ese papel dominante que tiene que jugar en nuestro modelo económico».

CUESTIONES JURÍDICAS A IMPLEMENTAR

En el caso de las normas jurídicas que amparan estas medidas, el Vice primer ministro precisó que hay seis decretos-leyes, un decreto y 16 resoluciones que competen a ocho organismos.

Precisó que, «estamos en la recta final del proceso de conciliación de las normas, emisión de las mismas, capacitación y el diseño de implementación de la Mipyme, el trabajo por cuenta propia como lo hemos concebido, y las cooperativas agropecuarias».

Recalcó que están creadas las condiciones para concluir, en las próximas semanas, el proceso de circulación y, una vez que termine el mismo, irán al Consejo de Estado, para, en lo que resta del mes de julio, poder estar en capacidad de terminar este proceso.

Acotó que este paquete de medidas evidencia la voluntad política de avanzar en la agenda del Gobierno, la cual impulsa las transformaciones para bien de la economía.



El presidente del Comité de Asuntos Exteriores de la Cámara de Representantes de Estados Unidos, Gregory Meeks, pidió este martes al mandatario Joe Biden levantar las sanciones contra Cuba impuestas en la era de Donald Trump. En su llamado al Presidente, el congresista demócrata, quien acompañó a Barack Obama en su visita a La Habana en marzo de 2016, expresó su rechazo a «las estrictas sanciones impuestas cruelmente por la administración Trump», reportó PL.

El Estado y las leyes cubanas tienen la obligación de salvaguardar la tranquilidad y seguridad ciudadanas

YUDY CASTRO MORALES

Aunque están en curso las investigaciones sobre los disturbios acontecidos en Cuba el pasado domingo 11 de julio, José Luis Reyes Blanco, jefe del Departamento de Supervisión de la Dirección de Procesos Penales, de la Fiscalía General de la República (FGR), afirmó a *Granma* que «algunas de las conductas mostradas sí son constitutivas de delitos».

Para sustentar su afirmación, Reyes Blanco, con 30 años de experiencia en el sector, apeló, en primer lugar, a la Carta Magna, no solo desde su superioridad como Ley de Leyes, sino como proyecto social, aprobado por más del 86 % de los cubanos.

Su Artículo 1, dijo, consagra a «Cuba como Estado socialista de derecho y justicia social, democrático, independiente y soberano, organizado con todos y para el bien de todos» y, en el 4, se establece que «la defensa de la patria socialista es el más grande honor y el deber supremo de cada cubano».

Este precepto, destacó el fiscal, también respalda el derecho de los cubanos a combatir por todos los medios, incluyendo la lucha armada, cuando no fuera posible otro recurso, contra cualquiera que intente derribar el orden político, económico y social que hemos decidido construir.

En el repaso de los principios constitucionales que amparan la defensa de la nación, Reyes Blanco se detuvo, además, en el Artículo 13, que explica los fines esenciales del Estado, entre los cuales figuran: mantener y defender la independencia, la integridad y la soberanía, así como preservar la seguridad nacional.

De igual modo, llamó la atención, como en otras oportunidades, sobre el Artículo 45, referido a los límites que la Ley Suprema establece en el ejercicio de los derechos de los ciudadanos, pues no pocos, durante los disturbios de los últimos días, enarbolaban como argumento «la defensa y aplicación de sus derechos».

Valdría recordar que, de acuerdo con el texto constitucional, «el ejercicio de los derechos de las personas solo está limitado por los derechos de los demás, la seguridad colectiva, el bienestar general, el respeto al orden público, a la Constitución y a las leyes».

José Luis Reyes puso la mira, además, en el Artículo 90, que alude a las responsabilidades y deberes de los ciudadanos, derivados del propio ejercicio de sus derechos y libertades.

En ese sentido, mencionó, entre otros, «el deber de guardar el debido respeto a las autoridades y sus agentes; respetar los derechos ajenos y no abusar de los propios; y actuar en sus relaciones con las personas, conforme a los principios de solidaridad humana, respeto y observancia de las normas de convivencia social».



El país tiene derecho a defenderse de aquellas conductas dirigidas a subvertir el orden constitucional.

Sin recurrir al conocimiento sobre las leyes, apenas sujetos al sentido común de las personas, es posible aseverar que los actos en cuestión transgredieron, flagrantemente, dichos límites y deberes.

DELITOS Y AGRAVANTES

En estos momentos, explicó José Luis Reyes, la Fiscalía lleva a cabo el control de la investigación penal de todos los procesos, con estricta observancia de la calidad y celeridad, la determinación de la responsabilidad individual, las características personales de los acusados y las circunstancias concurrentes.

Respecto a las medidas cautelares, agregó, se utilizarán, preferentemente, la detención preventiva y la prisión provisional para los casos de mayor connotación, o los cometidos por reincidentes y multirreincidentes.

Asimismo, señaló que se tendrán en cuenta las agravantes de la responsabilidad penal, que implica la modificación de los límites mínimos y máximos de las sanciones a imponer:

- Formar parte de un grupo integrado por más de tres personas.
- Ocasionar con el delito graves consecuencias.
- Contar con la participación de menores de edad.
- Aprovechar la circunstancia de una situación especial.
- Emplear un medio que provoque un peligro común.
- Actuar contra personas o bienes relacionados con actividades priorizadas para el desarrollo económico y social del país.

En cuanto a los posibles delitos, el fiscal puntualizó en aquellos considerados «comunes», cometidos contra el orden público y la administración y la jurisdicción, sin desconocer otros como los delitos contra la vida (lesiones), y actos vandálicos como el saqueo de comercios.

A partir de estas tipicidades, abundó en los desórdenes públicos, o sea, «quien provoque riñas o altercados en establecimientos abiertos al público, vehículos de transporte público,

círculos sociales, espectáculos, fiestas familiares o públicas u otros actos o lugares al que concurren numerosas personas, incurre en sanción de privación de libertad de tres meses a un año o multa de 100 a 300 cuotas o ambas.

«Si el propósito es de alterar de cualquier forma el orden público, la sanción es de privación de libertad de uno a tres años o multa de 300 a 1 000 cuotas o ambas».

También detalló lo concerniente al atentado: «el que emplee violencia o intimidación contra una autoridad, un funcionario público, o sus agentes o auxiliares, para impedirles realizar un acto propio de sus funciones, o para exigirles que lo ejecuten, o por venganza o represalia por el ejercicio de estas, incurre en sanción de privación de libertad de uno a tres años».

No obstante, acotó Reyes Blanco, si en los hechos previstos anteriormente concurre alguna de las circunstancias siguientes: participan dos o más personas, se ejecuta con empleo de armas, causa al ofendido lesiones corporales o daños a la salud y se logra el propósito perseguido por el agente, la sanción de privación de libertad puede elevarse de tres a ocho años.

Durante los actos desestabilizados también pueden presumirse delitos de:

- Resistencia: El que oponga resistencia a una autoridad, funcionario público o sus agentes o auxiliares en el ejercicio de sus funciones, incurre en sanción de privación de libertad de tres meses a un año o multa de 100 a 300 cuotas.
- Desacato: El que amenace, calumnie, difame, insulte, injurie o de cualquier modo ultraje u ofenda, de palabra o por escrito, en su dignidad o decoro a una autoridad, funcionario público, o a sus agentes o auxiliares, en ejercicio de sus funciones o en ocasión o con motivo de ellas, incurre en sanción de privación de libertad de tres meses a un año o multa de 100 a 300 cuotas o ambas.
- Desobediencia: El particular que desobedezca las decisiones de las

autoridades o los funcionarios públicos, o las órdenes de los agentes o auxiliares de aquellos dictadas en el ejercicio de sus funciones, incurre en sanción de privación de libertad de tres meses a un año o multa de 100 a 300 cuotas o ambas.

EL DEBIDO PROCESO, PREMISA CUBANA DE ACTUACIÓN

Siempre que se hable de procesos penales, específicamente, es preciso hacer hincapié, a juicio del Jefe del Departamento de Supervisión de la Dirección de Procesos Penales, de la FGR, del debido proceso, entendido como garante y velador de los derechos de los ciudadanos.

Según se detalla en la Constitución, en cada caso las autoridades cubanas velan por el cumplimiento de todos los principios que lo hacen posible, como:

- No ser privado de libertad sino por autoridad competente y por el tiempo legalmente establecido.
- Disponer de asistencia letrada desde el inicio del proceso.
- Que se le presuma inocente hasta tanto se dicte sentencia firme en su contra.
- Ser tratado con respeto a su dignidad e integridad física, psíquica y moral, y a no ser víctima de violencia y coacción de clase alguna para forzarlo a declarar.
- No declarar contra sí mismo, su cónyuge, pareja de hecho o parientes hasta el cuarto grado de consanguinidad y segundo de afinidad.
- Ser informado sobre la imputación en su contra.
- Ser juzgado por un tribunal preestablecido legalmente y en virtud de leyes anteriores al delito.
- Comunicarse con sus familiares o personas allegadas, con inmediatez, en caso de ser detenido o arrestado.
- De resultar víctima, a disfrutar de protección para el ejercicio de sus derechos.

Más allá de cualquier daño o laceración ocurrida en los últimos días, hay un bien mayor, aseveró el fiscal, que ha resultado mancillado y que el Estado y las leyes cubanas, empezando por la Constitución, tienen la obligación de salvaguardar. Ese bien es la tranquilidad y seguridad ciudadanas, una de las conquistas sublimes de la Revolución.

La Carta Magna, en palabras de Reyes Blanco, «nos ampara a todos, pero en su nombre no se pueden transgredir los límites. El país tiene derecho a defenderse de aquellas conductas dirigidas a subvertir el orden constitucional. Y del Código Penal, mantiene plena vigencia su objetivo primordial de proteger a la sociedad, las personas, el orden social, económico y político y el régimen estatal».



El Comité Organizador de los Juegos Olímpicos de Tokio-2020 inauguró la villa que acogerá a los atletas participantes en la cita estival, ubicada en el distrito costero de Harumi, en la capital de Japón. Al evento asistió el presidente del Comité Olímpico Internacional, el alemán Thomas Bach, quien aseguró que la sede nipona es la mejor preparada de la historia, a pesar de todos los inconvenientes derivados de la pandemia mundial de la COVID-19, informó Prensa Latina.

El que quiere odio y alienta el caos para Cuba no ama a este país

Muchas son las valoraciones que destacados artistas y escritores han referido a *Granma* a partir de los sucesos acaecidos el pasado domingo.

«Se ha tratado de fracturar la unidad del pueblo cubano. No cabe dudas, pues se ha demostrado que ha sido una manipulación», expresó la actriz y dramaturga Fátima Patterson. «Los artistas e intelectuales están en desacuerdo con lo que sucedió, están al lado de nuestro proyecto social, que puede ser perfectible, que se puede mejorar, precisamente a través del diálogo sano y honesto, y no por medio de la manipulación ni de la violencia, considero».

Digna Guerra, directora del Coro Nacional de Cuba, refirió que «la reciente votación en las Naciones Unidas, apoyando la resolución cubana contra el bloqueo de Estados Unidos, le está diciendo, de manera clara, al gobierno norteamericano que tiene que cesar, y desoyendo este llamado de la comunidad internacional lo arrecia, causando penurias al pueblo cubano en el curso de esta terrible pandemia, lo que lo hace aún más cruel e inhumano. Este bloqueo es el principal causante del desabastecimiento de alimentos y medicinas, y debe cesar», sostuvo.

Por su parte, la actriz Eslinda Núñez

consideró que «causa indignación ver cómo en la situación en que nos encontramos hay quienes se prestan a crear disturbios, alteraciones y caos bajo premisas falsas, aprovechándose de las inconformidades y problemas que cada día nos crea el bloqueo estadounidense, primera causa del desabastecimiento de todo producto, que confrontamos y que endurece el día a día de la familia cubana. ¿De qué humanismo hablan quienes negaron ayuda al crucero inglés infectado y obligado a navegar sin ayuda médica?».

El director de cine Manuel Herrera refirió que «se ha impulsado una campaña mediática como las que usualmente hemos visto contra Venezuela, Ecuador, Bolivia, Brasil, Nicaragua y cuanto país, con un gobierno de centro o de izquierda, se oponga a los intereses de Estados Unidos. Se divulgan las imágenes cubanas, ¿cómo no se han divulgado las represiones en Colombia o en Chile, por no hablar del silencio culpable de los medios cuando el pueblo boliviano luchaba contra el golpe de Estado?».

«Invito a todos los cubanos a respetar la tranquilidad ciudadana, a no cometer actos de violencia ni vandalismo, a que tengamos conciencia de la complejidad del

momento desde el punto de vista sanitario», dijo el escritor y presidente del Comité Provincial de la Uneac en Mayabeque, Juan Carlos García Guridi. «Cuba es de los cubanos, pero de los cubanos que se manifiesten en concordancia con los sentimientos patrios verdaderos, y en los que no asome ningún pensamiento anexionista, ni ninguna práctica que vaya en detrimento de los valores que se nos han inculcado».

Roxana Pineda, actriz y directora del Teatro La Rosa, declaró que «resulta indignante e irresponsable que se utilice el dolor y la angustia de un pueblo para desatar campañas que solo buscan desestabilizar al Gobierno. El que quiere odio y alienta el caos para Cuba hoy, no ama a este país. El que replica las mentiras sobre este Gobierno, que tiene que encontrar las vías para seguir dialogando y respondiendo los reclamos legítimos de su pueblo, no ama a este país. Porque amamos a Cuba condenamos esta escalada que solo tiene un final bien previsto: el secuestro de nuestra real y única independencia. Los que se prestan para este juego están ayudando a que se abran las puertas para una «intervención nada humanitaria», como tantas veces ha ocurrido en nuestro mundo. No es hora de alentar odios ni muerte. No es hora de alentar la indecencia ni la marginalidad. No somos un país marginal, somos un país sano, pobre, pero altivo, y sabemos lo que tenemos que exigir desde el sentido de pertenencia a Cuba, a esta isla hermosa repleta de poesía. (Redacción Cultural)

TELEVISIÓN

CUBAVISIÓN 06:30 a.m. Buenos días
09:00 a.m. Conferencia de prensa sobre el enfrentamiento a la COVID-19 10:00 a.m. Canta y juega 10:15 a.m. El pequeño Bheen 10:30 a.m. Plaza Sésamo 10:58 a.m. Tin Marín 11:10 a.m. Vuelvo a mirar (cap. 13) 12:00 m. Al mediodía 01:00 p.m. NTV 02:00 p.m. Tierras de fuego (cap. 66) 02:45 p.m. Contra el olvido 03:17 p.m. Al compás del son (cap. 29) 04:00 p.m. Noticiero Ansoc 04:15 p.m. El inspector Gadget 04:45 p.m. Elpidio Valdés 05:02 p.m. Los creadores 05:30 p.m. Banda ancha 05:45 p.m. No te lo pierdas 05:57 p.m. Este día 06:00 p.m. Z4, todos o nada 06:30 p.m. Noticiero cultural 07:00 p.m. Mesa Redonda 08:00 p.m. NTV 08:35 p.m. Danzoneando 09:05 p.m. Mujeres ambiciosas (cap. 69) 09:53 p.m. Humor a primera vista 10:11 p.m. La pupila asombrada 11:00 p.m. Los favoritos de Midas (cap. 2) 12:43 a.m. Caribe noticias 01:10 a.m. Telecine: El nido. Reino Unido-Canadá 04:29 a.m. Telecine: K-Pax. Un universo aparte. EE. UU.

TELE-REBELDE 08:00 a.m. Programación educativa 10:00 a.m. La jugada perfecta 10:30 a.m. Documental: Nairo 11:00 a.m. A todo motor 12:00 m. Meridiano deportivo 12:30 p.m. La historia antes de Tokio 02:45 p.m. Vale 3 especial 04:30 p.m. Fútbol sala 06:00 p.m. Meridiano deportivo 06:30 p.m. Fútbol x dentro 07:00 p.m. Deporclip 07:30 p.m. Baloncesto internacional 09:13 p.m. Cine deportivo: El ciclista. Irlanda 11:13 p.m. Meridiano deportivo

CANAL EDUCATIVO 08:00 a.m. Animate de verano: Kung fu panda 3. EE. UU. 10:00 a.m. La calle de la misericordia (cap. 4) 11:00 a.m. Curso de verano de idioma inglés 12:00 m. Grandes documentales: Abstracto: el arte del diseño (1ra. parte) 01:00 p.m. Atar War Rebel, temp.1 (cap. 7) 02:00 p.m. Plaza Sésamo 02:30 p.m. Trinidad a su puerta 03:00 p.m. Dickensian (cap. 7) 04:00 p.m. Aprender aprendiendo 04:30 p.m. Telecentros 06:00 p.m. Juventudes por un sueño 06:30 p.m. De tarde en casa: Cefalea en la infancia 07:30 p.m. El niño ciervo (cap. 4) 08:00 p.m. NTV 08:30 p.m. Sin etiquetas 09:00 p.m. De cierta manera 11:00 p.m. Mesa Redonda

CANAL EDUCATIVO 2 Programación de Teselur

MULTIVISIÓN 08:00 a.m. De todo un tin 09:28 a.m. Kipo y la era de los magnimales, temp. 3 (cap. 1) 09:52 a.m. Minicinema: A todos los chicos de los que me enamoré 2da. parte 11:34 a.m. D' cine: Agatha y la maldición de Ishtar. Gran Bretaña 01:15 p.m. Riverdale, temp. 1 (cap. 5) 01:57 p.m. Mundo primitivo, temp. 2 (cap. 3) 02:42 p.m. Sonido Brasil 03:00 p.m. Amor en blanco y negro (cap. 11) 04:01 p.m. Documental: Viaje por el valle de los reyes 04:50 p.m. De todo un tin 06:21 p.m. Riverdale, temp. 1 (cap. 5) 07:03 p.m. Mundo primitivo, temp. 2 (cap. 3) 07:48 p.m. El joven Sheldon (cap. 12) 08:09 p.m. Merlí (cap. 9) 09:00 p.m. El infiltrado, 1ra. temp. (cap. 4) 09:59 p.m. Documental forense 10:43 p.m. Caída de caballeros, temp. 1 (cap. 9). Desde las 11:28 p.m., y hasta las 07:04 a.m., retransmisión de los programas subrayados

La delegación olímpica cubana está con su Presidente, con la Revolución



FOTO: ESTUDIOS REVOLUCIÓN

VENTURA DE JESÚS

En algo más de una semana nuestros atletas estarán escribiendo nuevas páginas de la ya extensa gloria deportiva antillana.

En la tarde de este miércoles, más de un millón de cubanos se movió la cabeza de un lado a otro tratando de reconocer a los deportistas cubanos que partían por el Aeropuerto Internacional José Martí, rumbo a los Juegos Olímpicos de Tokio-2020.

Algunos de los presentes en el aeropuerto, ajenos al mundo del deporte, examinaron el rostro de nuestros campeones con curiosidad y admiración.

Es imposible ser indiferentes cuando se está cerca de los más destacados deportistas de estos tiempos, muchos de los cuales han dado ya bastante gloria a la Patria. Entre ellos, sobresalen los campeones olímpicos y mundiales.

«La idea de no dar su brazo a torcer, de dar el máximo en el escenario competitivo y representar a su pueblo con decoro, prevalece en cada uno de los clasificados a la cita multideportiva», dijo la jugadora de tenis de mesa, Daniela Fonseca Carrazana.

Con 18 años de edad, es la más joven de la embajada atlética. Para ella, admite, es un honor y un privilegio participar en una competencia como esta, y va con muchos deseos de competir, aunque está consciente de que subir al podio es una meta bien dura.

Observó que los Juegos Olímpicos son la ilusión de todo deportista, donde se concreta el sueño para el que se han venido preparando, durante mucho tiempo, al precio de no pocos sacrificios. Serena e intensa, a la vez, en el escenario de competencia, la joven matancera estaba visiblemente feliz, dio gracias a quienes la

reconocieron cuando clasificó a la magna cita, y agradeció a las autoridades cubanas por el apoyo recibido en su formación como deportista.

«Cuba ha estado siempre muy pendiente de nosotros, a pesar de que ahora mismo la situación económica es bien difícil debido a la pandemia y al bloqueo. Esto de los actos vandálicos y las agresiones, nos afecta a todos, y no es la manera de resolver las cosas», reflexionó.

El tirador cubano Leuris Pupo, campeón olímpico en Londres-2012, también condenó los hechos ocurridos en Cuba como consecuencia de los instigadores que, impulsados y pagados por el Gobierno de Estados Unidos, desean agravar la situación que hoy vive el país.

Este «pistolero» de nervios inmutables asiste a sus sextos Juegos Olímpicos, y no oculta su aspiración de subir nuevamente al podio. «Yo me siento bien. Hay un grupo de tiradores de un nivel muy parejo; solo depende de cómo responda la mente ese día, la parte psicológica», explicó el más experimentado atleta de la delegación cubana.

Las tres veces medallista olímpica, Idalys Ortiz; el monarca de Río de Janeiro en la lucha grecorromana, Ismael Borrero; el boxeador Andy Cruz, y Mijaín López, coincidieron en que el itinerario está bien definido en Tokio: hacer el máximo.

Sereno, sin la exaltación de quien va a luchar, nada más y nada menos que por su cuarto título olímpico, Mijaín López aseguró que toda la delegación cubana está con su Presidente, con la Revolución y con el socialismo. «Eso nos lo enseñó Fidel», aseveró.



Frente a la COVID-19: cada minuto más responsables

RENÉ TAMAYO LEÓN

Ante la persistencia de la compleja situación frente a la COVID-19 en el país, hay que continuar extremando las medidas higiénico-sanitarias, la disciplina social e individual y los protocolos sanitarios, insistió el Jefe del Gobierno de la República, Manuel Marrero Cruz, en el encuentro de este miércoles del Grupo temporal de trabajo.

En videoconferencia, encabezada también por Esteban Lazo Hernández, presidente de la Asamblea Nacional del Poder Popular, las autoridades de las 15 provincias y del municipio especial Isla de la Juventud informaron sobre la evolución de la enfermedad en sus respectivos territorios.

Sobre la provincia donde el panorama es más tenso, Matanzas, su gobernador, Mario Sabines Lorenzo, señaló que el territorio se mantiene en una meseta alta de casos.

Explicó que la atención se ha consolidado con las brigadas médicas reforzadas en los centros de asistencia, y que este jueves debe llegar a la provincia un contingente de cien enfermeras y enfermeros. Crece, además, el número de camas para atender a los pacientes, incluidos los graves y críticos.

Informó del reforzamiento del servicio de transporte, tanto estatal como de personas que, de manera solidaria, han puesto sus vehículos privados en función del enfrentamiento, y a los que se les han hecho adaptaciones para colocar camillas.

Las gobernadoras y gobernadores detallaron el contexto en cada lugar, en Pinar del Río hay una tendencia a la disminución, en Artemisa se mantiene la misma situación de días anteriores, en La Habana se incrementan los recuperados, en tanto en estas jornadas ha habido más altas que ingresos.

En Villa Clara y en otras jurisdicciones destaca una disminución considerable de la movilidad, pero la situación continúa siendo tan compleja como en las últimas jornadas.

Las autoridades de Ciego de Ávila, otra provincia con alta incidencia de la enfermedad, informaron que se perfeccionan las estrategias de trabajo, y se avanza en la intervención sanitaria.

En la reunión participaron los viceprimeros ministros Comandante de la Revolución Ramiro Valdés Menéndez, Ricardo Cabrisas Ruiz, Alejandro Gil Fernández y Jorge Luis Perdomo Di-Lella; la secretaria general de la FMC, Teresa Amarelle Boué, y varias ministras y ministros.

Desde Venezuela, médicos de varias provincias llegan a Ciego de Ávila para apoyar enfrentamiento a la COVID-19

ORTELIO GONZÁLEZ MARTÍNEZ

CIEGO DE ÁVILA.-El internacionalismo, la entrega, el amor y el altruismo se conjugan en el contingente de médicos cubanos que, procedente de la República Bolivariana de Venezuela, llegó a esta provincia para apoyar el enfrentamiento a la COVID-19.

En los ojos se les notaba el cansancio, la huella de noches sin dormir y muchos kilómetros recorridos, porque debieron trasladarse desde diferentes estados del país sudamericano, reunirse, tomar el vuelo hacia la Mayor de las Antillas y emprender viaje a Ciego de Ávila, con una situación epidemiológica tensa.

Pedro del Rosario Pérez, médico intensivista de Santiago de Cuba, lleva 22 meses en Venezuela, sin ver a sus familiares, con la experiencia de nueve ocasiones en las zonas rojas de aquella nación. «Vengo acostumbrado al trabajo intenso, de la misma manera que lo haré en Cuba. Ayer allá, hoy aquí, en mi Patria», aseguró, momentos después de que autoridades del territorio les dieran la bienvenida.

A la doctora camagüeyana Yanín Suárez Gutiérrez, especialista en Medicina General Integral y veterana de cuatro misiones, le preguntaron si estaba en condiciones de venir a Cuba y, sin mediar titubeos, preparó unas pocas pertenencias y, unas horas después, se vio en Ciego de Ávila. Fue enfática en sus palabras: «La Patria nos necesita y aquí estamos para servirle».

De igual manera, las galenas Lidia Esther Figueredo Ojeda y Marlenys Hernández Salazar, de Granma, afirmaron que estarán en la provincia el tiempo necesario para, con sus esfuerzos, eliminar la pandemia. «Sabemos que hay complicaciones, pero el trabajo nuestro aliviará a los médicos de aquí», aseveró Lidia Esther. «Vinimos a combatir», remarcó Marlenys.

Al darle la bienvenida al contingente, formado por médicos de las provincias de Granma, La Habana, Holguín, Las Tunas, Santiago de Cuba, Camagüey, y la anfitriona, Ciego de Ávila, Jorge Luis Perdomo, vice primer ministro, les aseguró que la ayuda que prestarán «será muy valiosa»; a la par que Regla Angulo, viceministra de Salud, les explicó los protocolos vigentes, que incluyen el uso del Nasalferón en el ingreso domiciliario para los sospechosos con test de antígeno positivo, el Interferón para los casos confirmados en centros asistenciales, el Nimotuzumab para los pacientes graves y el Jusvinza para los críticos.

En casi 40 municipios de Cuba se desarrolla la vacunación contra la COVID

Cerca de la mitad de los municipios de La Habana culminaron intervención con Abdala

No solo en la Isla de la Juventud concluyó el proceso de vacunación contra la COVID, sino también en casi la mitad de los municipios de La Habana. Este miércoles concluyó la intervención sanitaria en grupos y territorios de riesgo en el Cotorro, Boyeros y Arroyo Naranjo, tras aplicar las tres dosis de la vacuna Abdala a 305 000 personas, un proceso iniciado el 29 de mayo último.

La doctora Nilda Roca Menéndez, subdirectora general de la Dirección Provincial de Salud, señaló que un total de 942 585 dosis fueron administradas.

Con anterioridad, Habana del Este, San Miguel del Padrón, Regla y Guanabacoa también terminaron la intervención sanitaria y en estos momentos se realiza la recuperación de aquellas personas a las que les faltó alguna dosis o no iniciaron el esquema.

Está previsto que en los próximos días culmine la administración de la tercera dosis de la vacuna en La Habana Vieja, Centro Habana y Cerro, mientras que la población de Marianao, La Lisa, Playa, Plaza de la Revolución y Diez de Octubre se encuentran recibiendo la segunda, según explicó la doctora María Elena Soto Entenza, jefa del Departamento de Atención Primaria de Salud, del Ministerio de Salud Pública.



La intervención sanitaria, el uso de emergencia de Abdala y el ensayo vacunal en edades pediátricas se deben acompañar con una práctica responsable. FOTO TOMADA DE INTERNET

Actualmente, como parte de la intervención sanitaria o de la vacunación masiva, en 37 municipios del país se aplica el inmunógeno cubano, primera vacuna producida y desarrollada en América Latina y el Caribe con autorizo de uso de emergencia, y Soberana 02 y Soberana Plus.

La doctora Soto Entenza indicó que ese empeño se lleva a cabo en Matanzas, en el municipio cabecera, además de Colón, Cárdenas, Limonar, Ciénaga de Zapata y Los Arabos; a su vez, en Santiago de Cuba se extiende por San Luis,

Contramaestre, Songo-La Maya, Palma Soriano y la propia cabecera provincial.

En Camagüey se desarrolla en Florida y Carlos Manuel de Céspedes, mientras que en Ciego de Ávila es en Morón, así como en las cabeceras de las dos provincias.

Mayabeque vacuna la población de Güines, Batabanó y Madruga (en estos dos últimos territorios se administra Soberana 02 más Soberana Plus), y en los municipios de Bauta, Artemisa y Holguín comenzaron este lunes con Abdala, según el Minsap.



Directora Yailín Orta Rivera
Subdirectores Oscar Sánchez Serra, Dilbert Reyes
Rodríguez y Arlin Alberty Loforte.
Subdirector administrativo Yoendry Gutiérrez Torres

Redacción y Administración General Suárez y
Territorial, Plaza de la Revolución, La Habana, Cuba.
Código Postal 10699. Zona Postal La Habana 6.
Apartado Postal 6187 / Teléfono 7 881-3333

Correo cartasaladireccion@granma.cu /
ISSN 0864-0424 / Impreso en la UEB Gráfica Villa Clara.
Empresa de Periódicos. Titulares en tu móvil: envía SMS
al 8100 con el texto granma

www.granma.cu

f Granma
t @Granma_Digital
i granmadigital
Diario Granma

